

## ESTUDIO

## España, un país bastante feliz

- **Nuestro país ocupa el puesto 16 en un ranking que evalúa la situación de 148 naciones**
- **Según sus datos, los españoles viven un promedio de 58,8 años felices**

Actualizado miércoles 28/10/2009 10:15 (CET)

## ELMUNDO.ES

MADRID.- España se encuentra en el puesto número 16 en el ranking de países del mundo donde los ciudadanos viven más años felices. Así lo asegura la última actualización de la Base Mundial de la Felicidad -World Database of Happiness-, un estudio internacional en el que han colaborado varias universidades españolas.

Este ranking, que incluye 148 países y cubre a más del 95% de la población mundial, se ha elaborado a partir de un indicador que **combina promedios de esperanza de vida con parámetros que valoran el grado de satisfacción de las personas**. Así, sus resultados muestran cuántos años y cómo de feliz vive un ciudadano medio en un determinado país.

"No sólo se considera un indicador de felicidad, sino de calidad de vida, de progreso social", señala Débora Godoy, del Departamento de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológico de la Universidad de Granada, quien ha colaborado en la obtención de datos para el análisis.

Según sus resultados, **los españoles viven un promedio de 58,8 años felices**; una cifra no muy lejana de los 66,7 años que ostenta Costa Rica, el país que encabeza la clasificación. En segunda y tercera posición se encuentra Islandia (con 66,4 años) y Dinamarca (65 años).

**A la cola se encuentra Zimbabue** (con sólo 12,5 años), seguido de otros dos países africanos: Burundi (14,3 años) y Tanzania (14,4).

### Mejorando con los años

En la clasificación, España -que ocupa la decimosexta posición- se coloca por delante de vecinos como Francia (52,8) y Portugal (44,6). **"Hemos ganado años de vida felices con el paso del tiempo"**, señala Godoy, que sigue los resultados de este ranking desde hace años.

Confirma sus palabras Ruut Veenhoven, que coordina el proyecto desde la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Erasmus de Rotterdam "El grado de satisfacción de los españoles ha crecido 0,4 puntos desde 1985; y eso unido a un aumento en la esperanza de vida se ha traducido en **cuatro años de felicidad más** en ese periodo", señala por correo electrónico a ELMUNDO.es.

El último análisis indica que en nuestro país la esperanza de vida se sitúa en los 80,5 años, mientras que la satisfacción de la población alcanza los 7,3 puntos.

"En general, el nivel de felicidad ha crecido considerablemente en muchos países en los últimos años", comenta Veenhoven, quien remarca que **los mayores avances se han producido en las naciones del Este de Europa**.

Todos estos hallazgos se presentarán en el III Foro Mundial de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), que se celebra del 27 al 30 de octubre en Busan (Corea del Sur).

Entre los objetivos de este encuentro está mostrar la relevancia de indicadores del desarrollo distintos al tradicional Producto Interior Bruto (PIB) ya que, tal como apunta la especialista de la Universidad de Granada, "un mejor estatus económico no siempre se traduce en una mejor situación social".

Rankings como el de la Base Mundial de la Felicidad son, según sus palabras, **"muy importantes precisamente porque son subjetivos"**. [...] "No hay mejor manera de conocer la situación de los ciudadanos de un país que preguntarles directamente qué opinan", subraya Godoy. "En realidad es un mejor indicador de la calidad de vida final que saber la cantidad de dinero que tiene un país", apunta, en la misma línea, Veenhoven.

Según explica la especialista de la Universidad de Granada, lo ideal sería contar con indicadores múltiples -económicos, sociales, culturales, etc.- que ayuden a ofrecer una panorámica más amplia de la situación de cada país.



Gráfico de países analizados. (Foto: EL MUNDO)